

COMPARTE IFE EXPERIENCIAS EN LA RED MUNDIAL DE ORGANISMOS ELECTORALES

Durante la inauguración de la IV Conferencia de la Red Mundial de Organismos Electorales, desarrollada en la ciudad de Washington DC, el Consejero Presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, dijo que el pasado proceso electoral en el país dejó de manifiesto que los ciudadanos mexicanos quieren una democracia menos dependiente de los recursos financieros y orientada a satisfacer sus demandas y necesidades.

Ugalde apuntó que como parte de las lecciones de dicha jornada electoral, se confirmaron las fortalezas del sistema democrático y se demostró que la ciudadanía en México exige un debate político de mayor calidad, candidatos más enfocados al debate de ideas y menos apegados a las campañas negativas.

Además, indicó que los mexicanos piden un sistema de partidos políticos más responsable y transparente. Añadió que otra demanda clara es la rendición de cuentas de los partidos, donde se incluya a los ciudadanos en el proceso colectivo de la toma de decisiones, por lo cual es importante mejorar constantemente las reglas de la contienda electoral.

En la sesión de apertura participaron Richard Soudriette y William J. Hybl, de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES); Zoltán Tóth, representante de la Asociación de Funcionarios Electorales de Europa; Andrew Ellis, de la agencia internacional IDEA y Paula J. Dobriansky, Subsecretaria para la Democracia y Asuntos Globales del Departamento de Estado de EUA.

En el acto, Ugalde destacó que para el IFE es importante participar en el foro que reúne a las más altas autoridades electorales del mundo para aprovechar la experiencia de la pasada elección de 2006 y compartirla, además de retomar aprendizajes que permitan pensar y actuar con visión a futuro.

El Consejero Presidente del IFE dijo que las demandas y deseos de los ciudadanos mexicanos son comunes en muchas otras democracias, por lo cual la reunión de la Red Mundial de Organismos Electorales es siempre un excelente mecanismo que permitirá a las autoridades en la materia interactuar y enriquecer el debate con nuevas experiencias.

Por su parte, Paula J. Dobriansky, la representante del Departamento de Estado norteamericano dijo que la democracia es un asunto de interés general, transparente de carácter universal y equitativo, la cual no se debe acotar el día de las elecciones.

Indicó que no sólo se trata de copiar modelos electorales sino que los sistemas deben reflejar los ideales y ambiciones democráticas de cada sociedad, a pesar de que no es un asunto fácil ya que siempre se afectan intereses.

Durante el desarrollo de los trabajos de la IV Conferencia de la Red Mundial de Organismos Electorales, en la cual interactúan representantes de más de 50 países, Luis Carlos Ugalde; Manuel Carrillo, Coordinador de Asuntos Internacionales y Fernando Agíss Bitar, Director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos, participarán en diversas mesas de análisis y reflexión.

Luis Carlos Ugalde manifestó que la experiencia acumulada en las instituciones electorales de todo el mundo representa un activo importante de la democracia contemporánea, por lo cual se congratuló que el IFE forme parte, una vez más, en este tipo de iniciativas que promueven la democracia en el mundo.